
　＊ 1 月 1 日に当クラブ会員小山健英さんがご
逝去されました。

　　全員で黙祷

《ロータリーソング》
　○　君が代・我らの生業・信濃の国
　○　誕生日の歌

《ビ ジ タ ー 紹 介》
　○　みゆき野飯山 RC　藤田　恭一様

《会　長　報　告》
　○　皆さん、あけましておめでとうございます、

本年も昨年同様宜しくお願い申し上げます。
新年早々ですが、すでにご案内のように我が
クラブメンバーの小山健英さんが１月１日にお
亡くなりになりました。東京で倒れられる前日
12 月 22 日まで軽井沢ロータリークラブと次年
度地区大会の引継の会議に出られて、最後ま
でロータリー活動に励まれておりました。大変
無念であります、ご冥福をお祈りします。

　　　１月は職業奉仕月間です。ロータリーでは、
職業奉仕をロータリーの金看板だといわれま
す。それは職業奉仕がロータリー活動の中心を
なしていることを意味します。しかし、職業奉
仕が分からないとか、難しいとよくいわれます。
これは、言葉の意味が理解できないということ
からきてるようです。職業奉仕という用語は、
辞書にもないロータリー専用語であります。で
すので、職業奉仕はロータリー独自の奉仕分
野であり、ロータリー活動そのものであります。
このことについては、「ロータリーの目的」第
二項の「職業上の高い倫理観を保ち、役立つ
仕事はすべて価値あるものと認識し、社会に
奉仕する機会としてロータリアン各自の職業を
高潔なものにすること」という言葉の中にはっ
きり謳われています。つまり、ロータリアンは、

自らの職業を通じて社会のニーズを満たせる
努力を重ね、自己の職業に品位と道徳水準を
たかめ、社会から尊重される存在にすることが
でき、自らを取り巻く人達の模範となり、道徳
的能力を向上させることに努めているのです。
このような仕事の仕方をロータリーでは職業奉
仕というわけです。そしてその行動を判断する
基準がロータリアンの行動基準でもある「四つ
のテスト」であります。したがって、自らの立
場で社会のニーズを満たしていくことを責務と
し、実行するのが職業奉仕の基本であります。

　　　それでは、職業奉仕と社会奉仕とはどのよ
うに違うのでしょうか。

　　　「自分の職業を通して社会に奉仕するのが職
業奉仕である」という言葉がありますが、自分
の職業を通そうが通すまいが、社会に奉仕す
るのですから、この奉仕活動は社会奉仕です。
それでは、この中に職業奉仕が含まれていな
いのかと、いうとそうではありません。ではど
のように区別するのでしょうか。

　　　それは「受益者が誰であるか」ということで
区別することができます。奉仕活動によって、
受益者が自分以外の地域の人々、もしくは地
域社会の場合は社会奉仕でありましょう。また
奉仕活動によって、受益者が自分自身の場合
は「職業奉仕」でありましょう。

　　　アーサー・フレデリック・シェルドンは、職
業奉仕の本質的なモットーとして、He Profits
　Most Who Serves Best「最良の奉仕する者
が最も多くの利益を得る。」と言っています。
この「利益」とは、正に「有料」を意味して
います。奉仕をしたロータリアン自身が利益を
受けなければ、それはもはや「職業奉仕」と
は言えないのです。したがって、「無料」の奉
仕は、職業奉仕ではなく、社会奉仕ということ
になります。弁護士が、無料法律相談を行う
のは、職業奉仕ではなく、社会奉仕だと言わ
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れています。
　　　このように、職業奉仕とは、きわめて個人

的かつ道徳的なものなのです。しかも、この職
業奉仕の活動目標である奉仕の理想の概念は、
ロータリーが行う対外的な社会奉仕活動、国
際奉仕活動および青少年奉仕活動のすべてに
共通するものであり、それらに携わるロータリ
アン個々人が、すべてこの奉仕の理想を追求
しなければならないのですから、職業奉仕それ
自体は、対外的奉仕活動における重要な心構
えになっているし、またそうでなければならな
いと思います。

　　　本日は職業奉仕について話をさせていただ
きました。これで本日の会長の報告を終わりま
す。

《誕　生　祝　い》
　○　今月お誕生日をお迎えの皆様おめでとうご

ざいます。
　　ご本人：加藤　良雄君、宮澤　与一君
　　　　　　倉田　英彦君、加藤　秀俊君
　　　　　　田中　宏昌君

《お誕生日の歌》
　○　ご夫人がお誕生日をお迎えの皆様には、

お花を届けさせていただきます。
　　ご夫人：土屋　磯司君（昌子さん）
　　　　　　岡宮　照行君（光子さん）
　　　　　　中澤　　勝君（佳子さん）
　　　　　　加藤　良雄君（敏江さん）
　　　　　　柳澤　幸一君（慶子さん）
　　　　　　田中　清一君（優子さん）
　　　　　　加藤　秀俊君（雅恵さん）
　　　　　　中山　昌樹君（祐子さん）
　　　　　　愛甲　宏明君（みどりさん）

《在 籍 賞 表 彰》
　○　1 月入会の皆様おめでとうございます。
　　仁科　恵敏君 43 年、土屋　磯司君 39 年
　　岩井　　敏君 28 年、柳澤　幸一君 26 年
　　山田　康裕君 20 年、田中　清一君 19 年
　　中山　晴男君 19 年、永井　真介君 17 年
　　塚田　哲郎君 15 年

《幹　事　報　告》
　○　理事会報告
　◦次々年度会長候補選出について、また次年度

理事・役員・委員会構成について理事会にて
承認いたしました。後程のクラブ総会にて皆
様にお諮りいたします。

　◦上半期決算報告
　　12 月までの会計状況を確認いたしました。
　◦地区事務所より「糸魚川における大規模火災に

対する義捐金について」依頼がございました。
ニコニコボックスより会員一人当たり1000 円を
お振込しますがよろしくお願いいたします。

　◦職場例会について
　　本年度は土屋龍一郎君のご厚意により 2 月 8

日（水）に（株）エムウェーブにて開催いたし
ます。後日ご案内いたしますがよろしくお願い
いたします。

　○　下半期の会費請求のお願いを近々ご郵送さ
せていただきますので、よろしくお願い申し上
げます。

　○　地区事務所より、恒例の世界寺子屋運動キャ
ンペーン「書き損じハガキ回収運動」ご協力
のお願いが届いております。お手元に書き損じ
はがきがございましたら、例会の際お持ち下さ
い。2 月末まで受付けますのでよろしくお願い
いたします。

　○　例会変更のお知らせ
　　　長野西ＲＣ 2 月10日（金）場所を変更して
  例会を開催いたします。
  2月17日（金）理事会の決定に
  より休会いたします。
　　　 ＊定刻受付はいたしません。
　　　長野北東ＲＣ 1 月 23日（月）新年夜間例会
  の為、時間と場所を変更いた
  します。
  ＊定刻受付をいたします。
  2月27日（月）理事会の決定に
  より休会いたします。
  ＊定刻受付はいたしません。
　　　上田ＲＣ 1月16日（月）新年合同例会の
  為、時間と場所を変更いたし
  ます。
　　　 ＊定刻受付をいたします。
　　　上田六文銭ＲＣ 2 月 21日（火）創立記念式典
  の為、時間を変更いたします。
  ＊定刻受付をいたします。
　  2月28日（火）理事会の決定に
  より休会いたします。
　　　 ＊定刻受付はいたしません。

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数 55名 27名 28名 49.09%
前々回　12月14日 訂正出席率　100%

《ニコニコボックス》
　早　　　　退：藤原　秀明君
　誕 生 日 祝 い：宮澤　与一君、加藤　秀俊君
　　　　　　　　田中　宏昌君
　夫人誕生祝い：田中　清一君、加藤　秀俊君
　在 　 籍 　 賞：田中　清一君



　○　小山健英ご住職の突然のご不幸。全く信じ
られません。謹んでご冥福をお祈りします。

 岩本　弘君
　○　小山健英さんを偲びつつ新年のご挨拶を申

し上げます。 横田　一尊君
　○　「新しい年」ということで…。 北島　義仁君
　○　皆様本年もよろしくおねがい申し上げます。

小山健英さん、今まで ZEN にクラブの活動に
たくさんの御指導ありがとうございました。天
国でゆっくりとお休みください。合掌。

 佐藤　忠幸君
　○　新年明けましておめでとうございます。
 鎌倉　孝光君
　○　明けましておめでとうございます。あともう

少しよろしくおねがいします。
 宮澤会長、鷲澤幹事、千野 SAA

《前月ニコニコボックス報告》
　12 月／ 3 回　68,000 円　累計　355,500 円

《本日のプログラム》
　○　クラブアッセンブリー
　　進行：鷲澤幹事　議長：宮澤会長
　◦第一号議案　
　　　次々年度会長候補選出の件についてお諮り

致します。
　　　「次期役員候補指名委員会」を開催し、協議

したところ、次々年度会長候補に篠田諭君が
選出されました事をご報告致します。

　　　総会に諮り決定することになっていますの
で皆様にお諮り致します。次々年度会長とし
て篠田諭君をご承認いただけますでしょうか。

　　　ありがとうございます。満場一致にてご承認
いただきました。

　◦第二号議案　
　　　次年度役員・理事・委員会構成についてお

諮り致します。
　　　次年度、ご覧の役員・理事・委員会構成の

組織にて臨みたいと思いますが、皆様ご承認
いただけますでしょうか。

　　　ありがとうございました。満場一致にてご承
認いただきました。

　　　以上で議案の審議を終了致します。ありが
とうございました。

　◦次年度役員挨拶  
　　次年度会長予定者 （会長エレクト）
　　田中　清一君
　　　只今は次年度の委員会構成をご承認いただ

きましてありがとうございます。各委員長・理
事・担当の皆さんどうぞよろしくお願いいたし
ます。

　　　一昨年の 12 月にノミニーとしてご推挙いた

だいた時点では、次年度は 50 周年も終わり、
祭りの後の静かな何もない 1 年になるはずでし
たが、地区大会をホストするという大変な一年
になってしまいました。是非とも皆様の参加、
ご協力をいただきますようお願いいたします。
地区大会は 10 月 14 日（土）15 日（日）となりま
すので、今から予定していただければと思いま
す。小山健英さんが急死されまして、現在実
行委員長不在な状況ですので、なるべく早く
決定していただき、準備につきましてもここ 2、
3 ヵ月が山とのことですので早急に対応してい
かなければいけないなと思っております。当然
のことながら、クラブの委員会構成の他に地区
大会実行委員会を立ち上げる必要があります。

　　　本日在籍賞で 19 年のバッジをいただきまし
た。約 20 年近くロータリーに在籍し、長野東
ロータリークラブが会員 100 名を超えていた活
気のある時代も知っております。現在 55 名で
すので、約半数になってしまいました。市内の
ロータリークラブを見ますと、長野ＲＣが突出
していて 120 名弱、あと長野北ＲＣ・長野西
ＲＣ・長野北東ＲＣ・当クラブが 50 なかばと
同じぐらいの会員数です。先月の忘年家族会
は、事務所を同じにしている長野北東ＲＣは出
席者が 100 名を超えていたとのことですし、長
野北ＲＣは家族例会を頻繁にされていること
で有名ですが 150 名近くの出席者でした。そ
れぞれのクラブに特色がありますが、元気なク
ラブのバロメーターは例会の出席率だと思いま
す。次年度も例年に引き続き会員増強が一つ
の大きな重点目標になるかと思います。通年で
すと副会長が委員長となり、委員にはベテラン
の皆さん、という委員会構成となっていますが、
他のクラブは大体 50 歳前後の方が委員長とな
り会員増強を図っているとお聞きしています。
例年の委員会構成に足しまして、地元出身の
当クラブでは若手の土屋君・鷲澤君・千野君
に副委員長となっていただきベテランの皆様と
連携を取りながら成果を出していただけたらと
思っております。

　　　また、宮澤会長の会長報告にもお話が出て
きますが、ＲＩ規定審議会の決定により、今
後は例会の回数やあり方を大幅に柔軟にして
良いということになりましたので、スタートま
でのこの半年間の間、歴代会長の皆さんとご
相談させていただきながら次年度の例会のあ
り方というものも検討してまいりたいと思いま
す。ただあまり意気込んで空回りしても良くあ
りませんので、向こう3 年、5 年に結び付ける
一歩でも踏み出せればなという風に思っており
ます。何卒皆様のご参加、お知恵、ご協力を
お願いしまして会長エレクトとしてのご挨拶と
させていただきます。ありがとうございました。



　◦次々年度会長予定者（会長ノミニー）
　　篠田　諭君
　　　皆さん、只今会長ノミニーに選出いただきま

した篠田でございます。ロータリーに入会して
日も浅いので、まだよくわかっておりません。

　　　もともと出席率もあまり良くありませんので、
私に務まるか不安なのですが、出来る限りやら
せていただきたいと思います。皆様のご協力を
よろしくお願いいたします。

　◦次年度副会長予定者　堤　満弘君　
　　　只今ご紹介いただきました堤でございます。

まだ入会して日が浅く26 年の 3 月に入会いた
しました。今年で 3 年になります。理解不足
の部分もあり、不安ですが努めさせて頂けれ
ばと思っております。

　　　少し自己紹介をさせていただきます。以前は
東京の総合出版社に勤務しておりまして、全
国 47 都道府県 52 拠点の中で、横浜を皮切り
に 7 回転勤いたしました。その一つが長野県
でした。長野に来たのが昭和の終わりの 63 年、
それから 28 年経ちました。平成 7 年にきっか
けがありまして土地を購入しました。私はもと
もと育ちが東京、暮らしが横浜でしたので、い
ずれは横浜に帰るつもりでしたが、家を建てる
と愛着もわき、その後の転勤は単身でまいりま
した。

　　　若いときからいつかは独立起業と思ってお
りまして、平成 14 年の 4 月にチャンスに恵ま
れ、未知の業界ではありましたが人材サービ
ス業を始めました。人材サービス業とは平たく
言うと人材派遣であり、人材紹介の会社です。
始めてから色々勉強し、経験無し、人脈無し、
登録者無しと、ないないづくしでスタートして
現在丸 15 年が経ちました。電車の旅にたとえ
るなら私の中では通過点であった長野が、言っ
てみれば車窓から眺めるだけのものだったの
が、いつの間にか終点となり、それが最終電
車でもう帰りの電車は無い、そんな感じでしょ
うか。

　　　始めはつらいこともあったりすると、何故長
野にいるのだろうかと思ったこともありますが、
段々仕事にも慣れ、土地の人間ということにも
慣れてきて、そしてロータリーにも入会させて
いただきました。また合唱団のＺＥＮにも入会
し、世界が広がってまいりました。

　　　今回副会長ということで重責を担う役職を
仰せつかりました。頑張ってやらせていただき
たいと思っております。ふと思ったのですが、
国文学者で児童文学者の石森延男の詩で「め
ぐりあい」というのがありまして、「めぐりあい
は不思議だ。めぐりあいは面白い。人生はめぐ
りあいのつながりみたいだ。だからめぐりあい

を粗末にしたくない。」という詩です。めぐりあ
いとは人だけでなく、気候とか自然とか色々な
出来事、良い事も悪い事も含めてめぐりあうわ
けで、そういう中で、これは選ぶことが出来な
い、与えられたものとしか考えようがないこと
が沢山あると思います。今回もこの役をお受け
することが自分の成長に繋がるのではないかと
思い、頑張らせていただきたいと思っておりま
す。不慣れではございますが、会長を補佐し
ながらより良い会の運営と自己成長を望みなが
らやらせていただきたいと思っておりますので
どうかよろしくお願いいたします。

　
　◦次年度幹事予定者　関口　浪男君
　　　関口でございます。幹事を仰せつかりまし

て、先程のご挨拶にもございましたが、私もま
だ入会して丸 2 年とちょっとという、今年で 3
年目に入ったという状況です。経験も浅く良く
わからないことばかりです。これから色々な委
員会活動をやっていかなければいけないのだ
ろうなぁと思っていました矢先、去年のお盆頃
だったと思うのですが、田中さんから「ちょっと
お話があるのですが」とご連絡をいただき、きっ
と 50 周年の関係だろうと思っておりましたら、

「幹事をやってもらいたい」とのことで、私など
とてもとお話したのですが、その時私が入会
した時の会長さんだった横田さんが常々「ロー
タリーには『はい』と『イエス』しかない」とおっ
しゃっていたのを思い出しまして…。未熟者で
すが、やらせていただきますとお返事いたしま
した。田中さんからはさらに「ロータリーには『は
い』と『イエス』ともう一つ『喜んで！』があります
よ。」と言われました。

　　　これはしっかりやらないといけないなと思っ
ております。こんな私ではございますが、会員
の皆様のご協力をいただきながら務めさせてい
ただきますのでよろしくお願いいたします。

　◦次年度会計予定者　鷲澤　幸一君
　　　来年もよろしくお願いいたします。会計は幹

事のスライドでございますので『はい』も『イエ
ス』もございませんが、しっかりやらせていた
だきますのでよろしくお願いいたします。

　○　クラブフォーラム



平成28年1月18日　新年会

《ゲ ス ト 紹 介》
　○　第 2600 地区ローターアクト
　　地区代表　横山　允宣さん

《会　長　報　告》
　○　皆さん、あらためましてあけましておめで

とうございます。本日は会員サービス委員長
をはじめ委員の皆様のご尽力いただき新年例
会をます栄さまで開会出来ました事に感謝申
し上げます。また恒例の仁科盛維山様率いる
八絃の会の皆様の演奏も楽しみであります。

　　　2017 年は酉年ですね。それでは酉年の酉っ
て何の酉か皆様はご存じでしょうか。 

　　　酉にはいろいろいると思いますが、これは
にわとりのことをさしています。なぜにわとり
なのかは定かではないのですが、一説にはに
わとりは、朝一番に鳴く酉、ということは新
年に一番に鳴く酉という解釈で縁起が良いと
されているからと言われています。 

　　　干支の置物を置くとき、皆様はどこに置か
れていますか。それは家の南西に置くと良い
と言われているそうです。そこにそっと置い
ておくと良いですね。 

　　　また酉年は、商売で縁起が良い年と言われ
ているそうです。とりなので、とりこむという
ことで、商売につながっているとされている
みたいですね。なので 2017 年はより稼いで
いきたい年ですね。私も稼ぎたいですが、皆
様もうまく稼いでいけるよう力を合わせてい
きましょう。 

　　　さて、酉年の生まれの方はいるでしょうか。
酉年生まれの方の特徴は、行動力があり、決
断もはやいと言われています。そして、面倒
見もよく親切だという話なので、社交的で友
人などの人脈が多いだろうと思いますね。 

　　　我が東ロータリークラブの酉年年男のメン
バーは 9 人いらっしゃいます。仁科恵敏君、
原徹爾君、中澤勝君、浜村九二雄君、永井真
介君、中山晴男君、中山昌樹君、田中宏昌君、
そして会長エレクト田中清一君であります。
酉年生まれの人は注意深く心を働かせて考え
る、思慮深い性格の人が多いそうです。頭が
良いということですね。先程言ったことと合
わせると、酉年生まれの方はお仕事がよりで
きそうなイメージですね。プレッシャーになっ
てしまったら申し訳ないですが。 

　　　まとめですが、2017 年は、先ほども言いま
したが商売に適した酉年と言われています。
良い年にできるよう、皆様の力を合わせて頑
張りましょう。 

　　　本日は。酉年にちなんだお話で、新年例会
の会長報告とさせていただきます。

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数 55名 28名 27名 50.90%
前々回　12月21日 訂正出席率　70.58%

《ニコニコボックス》
　誕 生 日 祝 い：岩井　　敏君、加藤　良雄君
　夫人誕生祝い：岡宮　照行君、加藤　良雄君
　　　　　　　　柳澤　幸一君、愛甲　宏明君
　　　　　　　　中山　昌樹君、吉川　雅也君
　在 　 籍 　 賞：岩井　　敏君、柳澤　幸一君
　ノ ー バ ッ ジ：浜村久二雄君
　○　改めて新年おめでとうございます。八絃の会、

仁科大先輩はじめ皆様、ありがとうございます。
よろしくおねがい申し上げます。

 岩本　弘君
　○　明けましておめでとうございます。
 渡辺　敬六君
　○　明けましておめでとうございます。本年も

よろしくお願い申し上げます。 夏目　潔君
　○　昨年より入会させていただき、皆様にお世

話になりました。本年もよろしくお願い申し
上げます。 吉川　雅也君

　○　本年もよろしくお願いいたします。
 木内　康富君

《本日のプログラム》
　○　新年会

《1月 25 日のプログラム》
　○　会員卓話　山本　英夫君

《1月25日のメニュー》
　○　洋コース
　　・海の幸のマリネ
　　　オマール海老のコンソメジュレ
　　・豚肉のアリメット　キノコソース
　　・マンダリンのジュレとマスカルポーネ
　　・パン
　　・コーヒー

＝次週例会予告＝
《2月1日のプログラム》
　○　クラブフォーラム

《2月1日のメニュー》
　○　和定食
　　・造り（カンパチ、タコ、甘海老）
　　・ブリと花大根のべっこうあん
　　　クワイ、パプリカ、マイタケ、さらしネギ
　　・炊合せ（鱈子、タケノコ、凍豆腐、若布
　　　梅麩、木の芽）
　　・アサリご飯、味噌汁、漬物
　　・いちごゼリーとホイップいちご



司　　 会：愛甲　宏明君
演奏：八絃の会の皆様（敬称略）
　　　尺八　仁科盛維山、小林鈴宇雪
　　　箏　　小林　春翔、原　雅明喜
　　　　　　深澤　雅由
　　　・春の海・鹿の遠音・ことうた～民謡～
開会挨拶：宮澤会長
ご 挨 拶：第 2600 地区ローターアクトクラブ
　　　　　 地区代表　横山　允宣さん
乾　　杯：原　徹爾君
中 締 め：仁科　恵敏君

新年会 場 所：「ます栄」


